

**PENGARUH POLA ASUH DEMOKRATIS ORANG  
TUA DAN EFIKASI DIRI TERHADAP  
KEMANDIRIAN BELAJAR PADA SISWA MI  
TARBIYATUL ISLAMIYAH KEDUMULYO  
SUKOLOLO PATI**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)**

**Oleh:  
Na'imatul Khudriyah  
NIM 1810310167**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Faks 441613  
Email: tarbiyah@iainkudus@gmail.com website: www.iainkudus.ac.id

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Na'imatul Khudriyah  
NIM : 1810310167  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI)  
Judul : Pengaruh Pola Asuh Demokratis Orang Tua dan Efikasi Diri  
terhadap Kemandirian Belajar pada Siswa MI Tarbiyatul Islamiyah  
Kedumulyo Sukolilo Pati

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak  
14 Desember 2021 sampai dengan 21 Oktober 2022 dan disetujui untuk  
melanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 21 Oktober 2022

Pembimbing

  
Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.

NIP. 197811012005011002



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBİYAH

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
 Telepon (0291)432677, Website: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

**Nama / NIM** : Na'imatul Khudriyah / 1810310167  
**Fakultas / Prodi** : Tarbiyah / Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
**Judul** : Pengaruh Pola Asuh Demokratis Orang Tua dan Efikasi Diri terhadap Kemandirian Belajar pada Siswa MI Tarbiyatul Islamiyah Kedumulyo Sukolilo Pati

Telah diujikan pada **03 Januari 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197205102000031002 Ketua/ Penguji I	19/01/2023	
<u>Retno Susilowati, M.Pd.</u> NIP. 197608112007102001 Penguji II	19/01/2023	
<u>Mualamatul Musawamah, M.S.I</u> NIP. 198511062006012020 Sekretaris Sidang	20/01/2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dosen Pembimbing	20/01/2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	20/01/2023	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab Na'imatul Khudriyah NIM 1810310167 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidaksesuaian pernyataan saya ini.

Kudus, 21 Oktober 2022

Yang menyatakan



Na'imatul Khudriyah  
NIM 1810310167

## MOTTO

وَلْيَحْشَ الَّذِينَ لَوْ تَرَكُوا مِنْ خَلْفِهِمْ ذُرِّيَّةً ضِعْفًا خَافُوا عَلَيْهِمْ فَلْيَتَّقُوا

اللَّهَ وَلْيُفُولُوا فَوَلًّا سَدِيدًا (٩)

Dan hendaklah takut (kepada Allah) orang-orang yang sekiranya mereka meninggalkan keturunan yang lemah di belakang mereka yang mereka khawatir terhadap (kesejahteraan)nya. Oleh sebab itu, hendaklah mereka bertakwa kepada Allah, dan hendaklah mereka berbicara dengan tutur kata yang benar (9).<sup>1</sup>




---

<sup>1</sup> QS. An - Nisa ayat 9

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil ‘alamiin. Puji syukur kepada *Allah Subhanahu wa ta’ala*, berkat rahmat dan Ridho-Nya skripsi ini dapat terselesaikan, serta sholawat dan salam selalu terlimpahkan kepada Nabi Muhammad Salallahu alaihi wasallam, *keluarga, dan sahabatnya*. Dengan segenap ketulusan hati saya persembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tua kandungku tersayang Bapak Sudar dan Ibu Siti Sarini yang selalu mendoakan untuk kesuksesanku dan mengiringi langkahku untuk selalu melangkah maju. Semoga selalu diberikan kesehatan dan perlindungan oleh Allah SWT supaya kelak Naima bisa membanggakan Bapak Ibu.
2. Kedua orang tuaku tersayang Bapak Sumadi dan Ibu Siti Sunyami yang selalu menjadi penyemangatku, yang selalu memenuhi keinginanku dan tak kenal lelah berjuang demi kesuksesan anakmu. Semoga selalu diberikan kesehatan dan perlindungan oleh Allah SWT supaya kelak Naima bisa membanggakan Bapak Ibu.
3. Keluarga besarku dan seluruh kerabatku terutama adek Muhammad Lukmanul Khakim dan adek Muhammad Shohibul Ma’aly yang selalu memberiku semangat, dan selalu mendoakan demi keberhasilan kakakmu ini.
4. Dosen Pembimbing Skripsi, Bapak Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., Terimakasih banyak atas segala arahan serta bimbingannya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
5. Keluarga besar MI Tarbiyatul Islamiyah Puri Kedumulyo yang selalu memberikan semangat serta motivasi agar Naima bisa segera menyelesaikan skripsi ini.
6. Sahabatku Putri Diana Lestari yang selalu menasehati, selalu ada di saat susah dan senang, dan selalu memberikan semangat satu sama lain hingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Şş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي		بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكِي	Falaki y
س	S/s	ك	K/k	رَبِّ	rabb	عَالِ	'alami y
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara' a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَبْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِ	syai'un
Kata Majmuk dirangkai			Kata Majmuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

## KATA PENGANTAR

### **Assalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh**

Alhamdulillah, segala puji syukur hanya tercurah kepada Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat, Taufiq, Hidayah serta Inayah - Nya , sehingga atas iringan Ridho-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini walaupun belum mencapai kesempurnaan. Namun dengan harapan semoga karya ini dapat bermanfaat.

Sholawat dan salam senantiasa tercurahkan kepada beliau Nabi Agung Muhammad SAW yang menjadi cahaya di atas cahaya bagi seluruh alam, semoga kita termasuk golongan orang yang mendapat syafaatnya di hari nanti.

Berkat karunia dan ridho-Nya peneliti dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (S.1.) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus dengan judul: **Pengaruh Pola Asuh Demokratis Orang Tua dan Efikasi Diri terhadap Kemandirian Belajar pada Siswa MI Tarbiyatul Islamiyah Kedumulyo Sukolilo Pati**

Dalam kesempatan ini peneliti mengucapkan terima kasih kepada berbagai pihak yang baik secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan kontribusi berupa bimbingan, saran-saran ataupun tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu peneliti menyampaikan banyak terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufroon, S.Ag., M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus sekaligus Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini hingga akhir.
3. Ibu Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah.
4. H. Nur Said, S.Ag., M.A, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus.
5. Muflihah, S.S., M.A., selaku Pembimbing Akademik yang telah bersedia memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Segenap Bapak / Ibu Dosen serta Staf Pegawai Institut Agama Islam Kudus, khususnya Dosen PGMI yang telah membimbing dan memberikan wawasannya hingga studi ini dapat terselesaikan.



7. Bapak Suliyono, S.Pd.I., selaku Kepala Sekolah MI Tarbiyatul Islamiyah Kedumulyo yang telah memberikan izin penelitian selama penyusunan skripsi ini.
8. Seluruh peserta didik kelas IV, V, VI MI Tarbiyatul Islamiyah Kedumulyo.
9. Keluarga tercinta yang senantiasa memberikan motivasi, semangat, serta dukungan baik berupa materi maupun spiritual, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
10. Sahabatku, teman - teman PGMI kelas E angkatan 2018 yang telah membantu serta memberi semangat kepada peneliti dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Semua teman-teman yang tidak bisa disebutkan satu demi satu yang saling memberi motivasi dan semangat dalam penyusunan skripsi ini.
12. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu. Semoga Allah SWT membalas amal kalian dengan balasan yang lebih dari yang kalian berikan.

Peneliti menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih banyak kekurangan karena keterbatasan ilmu yang peneliti ketahui. Oleh karena itu, peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari semua pihak. Pada akhirnya peneliti berharap semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua. Aamiin.

**Wassalamu'alaikum warahmatullahi wabarakatuh**

Kudus, 21 Oktober 2022  
Penulis

**Na'imatul Khudriyah**  
**NIM. 1810310167**